

# SOCIÉTÉ ENTOMOLOGIQUE DE BELGIQUE

---

## VIII

### Assemblée mensuelle du 5 août 1922

Présidence de M. J. DESNEUX

La séance est ouverte à 20 heures.

— Les procès-verbaux des séances du 3 juin et du 1<sup>er</sup> juillet sont approuvés.

*Correspondance.* — M. SEYDEL s'excuse de ne pouvoir assister à la séance et nous annonce son prochain départ pour le Katanga. Le Secrétaire est chargé de lui transmettre les meilleurs vœux de l'assemblée.

— La *Confédération des Travailleurs intellectuels belges* nous communique ses statuts.

— La *Fédération des Sociétés belges de Sciences naturelles* nous transmet le compte rendu de ses dernières réunions. Sous ses auspices a été entrepris un recensement général des publications périodiques existant dans les bibliothèques belges.

— M. D'ORCHYMONT, qui s'excuse de ne pouvoir assister à la séance, nous annonce que notre éminent collègue et membre honoraire, M. EVERTS, lui a envoyé pour notre bibliothèque le troisième volume de ses *Coleoptera Neerlandica*, qui vient de paraître. M. D'ORCHYMONT nous le présentera à notre prochaine réunion.

— M. MOMBAERTS fait part de sa nouvelle adresse : 158, rue de la Loi, Bruxelles.

*Travaux pour le Bulletin.* — L'assemblée décide l'impression au *Bulletin* de la deuxième partie de la note de M. DESCY, relative au retour au nid des Hyménoptères, et d'une note de M. LESTAGE annonçant la découverte d'un Hémirobie nouveau pour notre faune.

*Travaux pour les Annales.* — Dans le 3<sup>me</sup> numéro des *Annales*, paraîtra un travail de M. TONNOIR traitant des Psychodidés du genre *Nemopalpus* et une note de M. VILLENEUVE décrivant un nouveau *Saropogon*.

*Communications.* — M. LESTAGE nous communique les notes synonymiques suivantes :

A. *Ephemeroptera*. — NEEDHAM, dans *Bulletin of American Museum of Nat. Hist.*, vol. XLIII, Art. IV, 1920, p. 39, a créé pour une espèce du Congo belge le nouveau genre *Cænopsis*; ce nom est préoccupé par *Cænopsis* BACH (Coléoptères-Curculionidæ), dans *Kaferfauna d. Nord und Mittel Deutschland*, II, p. 268 (1854).

Je ne pense pas qu'il y ait lieu de créer un nom nouveau, l'espèce en question me paraissant appartenir au genre *Trichorythus*.

B. *Plecoptera*. — Le nom générique de *Phasganophora* créé par KLA-PALEK, dans les *Annales de la Soc. Entom. de Belgique*, tome LXI, 1921, p. 66, est préoccupé par *Phasganophora* WESTWOOD (1832) apud GRIFFITH, *Animal Kingdom, Insects*, T. II, p. 432, repris par BRULLÉ en 1846, *Hyménopt.*, IV, p. 564, et par STICHEL (Etude sur les genres *Phasganophora*, etc.), dans *Ann. Soc. Entom. France*, 1865, p. 348 (Hyménopt.-Chalcididæ) (1).

Je propose le nom de *Neophasganophora* nom. nov.

M. LESTAGE signale que M. H. GARMAN (Head of Department of Entomology, Experimental Station of Lexington, Kentucky, U. S. A.), désirerait recevoir des chenilles d'Hépiatiles d'Europe, conservées en alcool ou formaline.

— M. HONORÉ présente un exemplaire du rare Hyménoptère *Trigonalya Habni*, dont les mœurs sont encore bien mal connues. L'exemplaire présenté par M. HONORÉ a été obtenu d'une chrysalide de *Papilio machaon*.

— M. GHESQUIÈRE présente deux intéressants Prionides qu'il vient d'offrir au Musée du Congo : le *Macrotoma Haynesi*, provenant de l'île Principe, et le *Macrotoma edulis*, de l'île San Thomé; il note que cette dernière espèce, connue comme s'attaquant aux Cacaoyers à San Thomé, vit également dans le bois mort, comme il a pu le constater lui-même récemment. Il donne en outre divers renseignements sur les Prionides congolais qu'il a pu élever.

— La séance est levée à 21 heures.

(1) Je dois ces renseignements à l'amabilité de mes collègues, MM. A. M. Honoré et A. Bovis, que je remercie sincèrement,